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Par conséquent, accueillez-vous les uns les autres 

comme Christ vous a accueilli, pour la gloire de Dieu
 (Romains 15:7)

UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 

• Il y a 11 Langages distincts d’Assemblées au sein de l’AÉÉ 
 • Anglais • Français • Espagnol • Cantonais • Mandarin • Swahili •
 • Khmer • Créole • Tagalog • Lao • Ojibwe •

• Nous avons un partenariat stratégique en cours 
avec One Hope Canada 

    6 Églises de One Hope Canada se sont jointes à la
    Famille de l’AÉÉ et 6 sont en cours de le faire 

• Toute première Orientation des Nouveaux 
Pasteurs de l’AÉÉ 

 14 nouveaux Pasteurs de l’Ontario,  la Saskatchewan,
 L’Alberta et la Colombie Britannique ont assisté à notre 

première   Orientation de l’AÉÉ tenue en Février 2019

• En chiffres en 2018
 Intronisations = 44
 Certificat de Ministère = 19
 Ordinations ou reconnaissance de = 19

C’est incroyable d’être dans le ministère et d’entendre les récits de 
nombreuses personnes dont les vies ont été changées par une main 
chaleureusement tendue vers eux en guise de bienvenue.  

Voici quelques faits saillants : 

• Un homme de Bulgarie a été sélectionné pour immigrer au Canada. 
Il avait des craintes concernant ce voyage.  “Qui nous aidera lorsque 
nous arriverons au Canada?”  La réponse est venue quand un Pasteur 
l’a encouragé et à son arrivée l’a aidé à trouver un appartement.  En 
entrant dans sa nouvelle demeure, il a été surpris  de voir tous ces 
gens peindre les murs et les armoires!  Notre nouvel ami a commencé 
récemment à fréquenter notre église à Verdun.  Pour reprendre les 
propres mots de Nicolay “Dieu a fait tant de miracles pour moi!”

• Un jeune Chrétien Australien qui, se sentant amené à servir 
à Montréal, a bénéficié du mentorat d’un Pasteur de l’AÉÉ et 
maintenant lui-même sert dans une église.  

• Un homme originaire d’Amérique du Sud qui a été accueilli par un 
Pasteur intérimaire d’une église de l’AÉÉ, a été choisi pour être leur 
Pasteur.   

• Un jeune homme de Chine, en entendant le nom d’une église de 
l’AÉÉ, s’exclama avec enthousiasme que quand il était petit, lui et ses 
parents sont à arrivés à Montréal et que cette église avait vraiment 
aidé sa famille!

• Un missionnaire et une communauté d’église ont aidé une famille 
d’Albanie à s’installer dans un appartement, avec des meubles et 
des vêtements chauds.  Ils ont ensuite référé la famille à une église 
Française puisque le couple conversait plus couramment en Français.   

• Une jeune femme enceinte pour la première fois qui se sentait très 
seule à Montréal alors qu’elle attendait l’immigration de son mari au 
Canada.  À ses yeux, l’église qui l’a accueilli est devenue sa famille!

• L’homme Musulman qui qualifie la communauté d’église comme les 
seuls vrais amis de sa famille !

Quand on considère les nombreuses personnes qui sont arrivées au Canada, 
on commence à se rendre compte qu’en tant “qu’étrangers” nous avons tous 
besoin d’une personne ou d’une famille d’église qui devient un lien clé … 
un pont pour ainsi dire.  Prions pour des occasions de démontrer l’amour 
de Dieu à  “l’étranger” parmi nous.   Faisons quelque chose pour offrir un 
nouveau lien et peut-être pourrions-nous être ce pont et regarder Dieu 
faire un miracle dans la vie d’un “étranger.”   Soyez prêts à être émerveillés 
par les bénédictions!  

“Alors Il dit à ses disciples : “La moisson est grande, mais il y a peu 
d’ouvriers.  Priez donc le maitre de la moisson d’envoyer des ouvriers 
dans sa moisson.” (Matthieu 9:37-38).

Rév. Del Gibbons - Directeur Régional de l’AÉÉ du Québec 

Le Sauveur des hommes est venu chercher et 
sauver les âmes qui étaient perdues….

Son Esprit a été ému pour le monde qu’Il
aimait avec la compassion sans borne de Dieu.

Et encore il y a des champs où les 
ouvriers sont peu nombreux et toujours il y a

des âmes sans pain, Et encore des yeux
qui pleurent où les ténèbres sont profondes
et toujours des brebis errantes à conduire.

Sauf si je suis ému de compassion
Comment habite Ton Esprit en moi?

En paroles et en actes, l’amour ardent est mon
besoin; Je sais que je peux trouver cela en Toi

PAROLES: ALBERT ORSBORN MUSIC:
TRADITIONAL TUNE – THE OLD RUSTIC BRIDGE

S.A. SONG BOOK #527 SECTION:
THE LIFE OF HOLINESS – CONSECRATION AND SERVICE

Merci Père Céleste pour Ton infini fidélité et tendresse  
Accorde-nous un amour ardent et de la compassion pour les  

Affligés et les abattus.  Puissions-nous avoir des cœurs et des 
bras ouverts Pour servir ceux qui sont perdus, les esseulés, les 

égarés et l’étranger.

“C’est Moi qui prendrai soin de mes brebis, c’est Moi qui 
les ferai se reposer,  déclare le Seigneur, l’Éternel.  J’irai à 

la recherche de celle qui est perdue,  je ramènerai celle qui 
s’est égarée, je panserai celle qui est blessée et  j’assisterai 

celle qui est affaiblie...” (Ézékiel 34: 15-16).

Merci à ceux et celles qui ont contribué au  Magazine Connect 
de l’AÉÉ cette année. Je prie que nos cœurs aient été touchés 

et interpellés.  Avec des actions de grâce pour tout ce que 
Dieu  a accompli par Son Esprit, puissions-nous être inspirés  

à continuer Son travail, étant toujours attentifs aux Grands 
Commandements et à la Grande Commission… d’aimer et 

d’aller, démontré alors que nous accueillons l’étranger.

Susan Page - Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ 

Un Pont

Faits Saillants de l’AÉÉ – Saviez-vous …?

Visitez notre site web @ 
 agcofcanada.com

En savoir plus:
•  Notre Personnel de l’AÉÉ 
•  Notre Déclaration de Foi & Doctrine de l’AÉÉ 

•  Histoire de l’AÉÉ 
•  Trouver une Église de l’AÉÉ
•  Événements à venir & beaucoup plus …

Accueillir l’Étranger 
C’est dans un avion que, pour la première 

fois, je me suis vraiment senti étranger, comme 
différent des autres.  Ma famille partait pour notre voyage 

missionnaire en Amérique du Sud.   À  6’3”,  je pouvais voir bien 
au-dessus des sièges de l’avion plein de gens qui étaient différents 

de moi.  Ils avaient tous les cheveux noirs, les yeux bruns et la peau 
couleur cuivre.  J’étais celui qui était différent.  Michele et moi avec nos 
deux petites filles aux cheveux blonds et aux yeux bleus, nous étions 
différents;  nous nous démarquions, comme ne faisant pas partie des 
autres.

Pourtant, quelque chose de remarquable est arrivée quand nous avons 
atterri.  Nous étions reçus par un ami accueillant, quelqu’un qui servait 
de pont entre le malaise de ne pas se sentir intégré et notre nouvelle 
communauté.  Ensuite, quelque chose d’autre est arrivée.  Nous avons 
été accueilli dans une communauté de croyants, nous faisions partie de 
leur famille.  Oui, nous avions l’air différents, nous parlions des langages 
différents, mais il y avait un lien qui allait plus loin que nos origines 
ethniques ou linguistiques.  C’est une leçon que j’ai dû me rappeler à 
plusieurs reprises.  

Nous pensons souvent à “Accueillir l’Étranger” en invitant des gens qui 
sont différents de nous dans notre cercle fraternel, notre communauté, 
nos propres vies.  Comment alors pouvons-nous faire cela en tant 
qu’association d’églises?  Comment pouvons-nous pratiquer “l’accueil”  
afin que nous puissions fonctionner comme une famille et refléter le 
même amour à un monde perdu et mourant, un monde sans Christ?

Je voudrais partager quelques façons pratiques d’encourager un accueil 
chaleureux au sein de notre  Association:

    • Récemment, nous avons présenté la première Orientation des  
 Pasteurs de l’AÉÉ conjointement avec nos réunions de dirigeants  
 du SOMMET DE L’AÉÉ. C’était l’occasion pour le Personnel de l’AÉÉ  
 et les membres du Conseil d’Administration de rencontrer ceux qui  
 sont nouveaux et leur souhaiter la bienvenue.  Nous avons passé  
 du temps à prier les uns pour les autres et se réjouir les uns avec  
 les autres.

    • Nos Rencontres de Dirigeants de Ministères Régionaux de l’AÉÉ  
 et les Cafés des Pasteurs reflètent notre volonté de renforcer  
 nos liens familiaux en tant qu’association.  Accueillir, rassembler,  
 apprendre les uns des autres et se célébrer les uns les autres fait  
 partie de ce que nous sommes.

    • Nos Conférences Régionales et Nationales de l’AÉÉ donnent  
 l’occasion de pratiquer cet accueil. 

    • Notre Personnel National de l’AÉÉ est disponible et souhaite  
 visiter et participer à des occasions spéciales comme les   
 intronisations pastorales, les célébrations d’anniversaire, etc.    
 Faites-nous savoir à propos de vos célébrations de famille afin que  
 nous puissions nous joindre à vous!  Ce sont des choses que les  
 familles font quand elles se réunissent.

    • Votre bureau National de l’AÉÉ est un lieu accueillant et   
 chaleureux.  Nous aimerions que vous puissiez arrêter prendre un  
 café et faire un brin de jasette!  Venez nous voir, envoyez un courriel  
 ou appelez-nous.  

Tout cela et plus nous aide à aller au-delà de notre propre famille à ceux 
de l’extérieur de la famille, ceux qui sont différents de nous.  Développer 
une culture accueillante dans votre 
famille se répand naturellement 
pour inclure les autres, ceux qui sont 
différents, le malade, le pauvre, le 
persécuté et le souffrant.  Il devient 
naturel d’être une communauté 
accueillante, non seulement 
pour accomplir une obligation 
religieuse…. ça vient du cœur!  
Quand vous vous sentez accueilli et 
accepté,  cela vous aide à continuer 
à accueillir les autres de la même 
façon.

Rév. Bill Allan - Président de l’AÉÉ

 À VENIR EN 2020

 daNS le monDE, PAS de ce monDE
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admin@agcofcanada.com
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sur notre site web de l’AÉÉ

Association des Églises Évangéliques
1500 Kerns Road

Burlington, ON L7P 3A7

Accueillant les Étrangers Parmi Nous
“Nos cœurs de pierre deviennent des cœurs de chair quand nous apprenons où pleurent les parias.”    

(Brennan Manning)

Dans la compréhension d’Israël de ce qu’était le peuple de Dieu, un thème central était, vivre 
en paix  (shalom).   Vivre en paix est tellement plus qu’avoir un sentiment de paix à l’intérieur 
de soi.   Aujourd’hui, dans le Nord Global, la paix a été personnalisée et individualisée.  
Souvent nous prions pour que quelqu’un ressente la paix quand ils ont à prendre une décision 
difficile ou qu’ils rencontrent une situation délicate.  La paix (shalom), au sens biblique, est 
de vivre en paix, c’est-à-dire faire ce qui est juste, aimer la bonté, faire preuve de miséricorde;  
c’est d’avoir de la compassion.  Jacques comprenait cela en prenant soin des orphelins et des 
veuves parmi nous.  Israël a souvent été appelé et aussi rappelé à prendre soin des voyageurs 
parmi eux.  Jésus a enseigné, sous forme de parabole, ce que signifie réellement aimer son 
prochain.

En 2015 un groupe de Soudanais (Uduk) a commencé à fréquenter notre église.  Ils étaient 
venus à Moose Jaw en tant que réfugiés, luttant pour trouver leur chemin dans ce nouvel 
endroit  – apprenant à faire confiance et à être digne de confiance.  Sunningdale a décidé 
d’ouvrir largement nos portes et nos vies à cette communauté de frères et de sœurs et ils 
nous ont gracieusement rendu le même geste.   Dans et à travers ce lien nous avons appris ce 
que signifie être des personnes « shalom »  ensemble.  

L’automne dernier, Octobre 2018, nous avons eu le privilège d’accueillir une autre famille 
Soudanaise non seulement au Canada mais à Sunningdale.  La famille Ezra est débarquée au 
Canada avec vraiment rien en termes de possessions ou de compréhension culturelle mais en 
raison de notre lien avec nos frères et sœurs Uduk, ils ont pu trouver ici une famille d’église.   
Nous avons pu marcher avec eux pour les aider à s’installer et s’ajuster, en leur fournissant 
immédiatement un endroit pour continuer d’apprendre et de grandir dans leur relation avec 
notre seul Seigneur et Dieu.  Ils nous ont à nouveau offert l’émerveillement de l’immensité de 
la famille de Dieu et nous ont démontré les plus grandes profondeurs de l’amour de Dieu qui 
dépasse les limites économiques, culturelles et raciales.  En un sens, c’est en accueillant les 
étrangers parmi mous que nous trouvons Dieu d’une manière profonde.  
Pasteur Richard Hovey - Église Sunningdale Community, Moose Jaw, SK



Lors de la publication du rapport Hemorrhaging Faith/Foi Hémorragique en 2011, nous disposions des données 
permettant de comprendre pourquoi moins du tiers des jeunes qui avaient grandi dans une église avaient conservé 
leur foi jusque dans la vingtaine.   Un fait important à retenir est que les parents ne peuvent pas sous-traiter la 
formation de disciple de leur enfant.  Les enfants apprennent en regardant les parents apprendre.  Ils sont changés 
en voyant comment l’Évangile affecte leurs parents.  Dans leur réponse à l’étude sur Hemorrhaging Faith/Foi 
Hémorragique intitulée Transitions: Formation de la Foi dans les Enfants et les Jeunes, l’CBOQ a conclu : “Le ministère 
des enfants ne peut plus être une forme de garderie.   Il est essentiel que les églises investissent 
intentionnellement dans le développement spirituel des enfants.  Une partie vitale de cet 
investissement consiste à donner aux parents les moyens de prendre les devants.  Alors qu’il existe 
de nombreuses approches différentes de formation de disciples, l’important est que les églises 
affirment la présence et la participation des enfants dans nos assemblées.”

A quoi cela ressemble-t-il en pratique?

À l’Église Benediction, dans notre culte collectif,  les enfants ne sont pas simplement inclus mais 
intégrés. Nous les encourageons à participer et nous avons adapté nos rassemblements Word et 
Table pour y arriver.  Si vous envisagez vous joindre à nous pour le culte, vous constaterez que:

• Les enfants d’âge scolaire restent avec leurs parents durant le sermon. Ils sont invités à écouter 
et à écrire des mots qu’ils ne comprennent pas, à dessiner des images de choses « cool » qu’ils 
entendent. Nous offrons aux enfants préscolaires un environnement d’apprentissage séparé 
durant le sermon. 

• Nos sermons durent généralement entre 25 et 30 minutes.  Quand je sais que j’ai 25-30 minutes, cela me force à 
être plus sélectif (et en fin de compte,  efficace).  Ultimement, cela conduit à une famille d’église mieux enseignée.  

Un culte intégré a des implications pour nous tous.  En nous suivant les uns les autres, nous sommes obligés de 
développer notre capacité à tolérer différentes personnes et leurs choix;  nous finissons par apprendre à ne pas 
faire honte aux parents d’enfants qui n’y parviennent pas.  Nous apprenons plutôt à leur donner un coup de main 
et C’EST un acte d’adoration autant que tout ce que nous pensons avoir raté lorsque les enfants sont dans la pièce.  

Je ne dis certainement pas que notre approche est la meilleure ou la seule façon.  Si votre église a une approche 
différente, cela pourrait être bien correct.  Quel que soit notre approche, nous devons reconnaitre que les Chrétiens 
ne sont pas bien servis par des attentes incontestées de consommateurs.   Nous devons penser moins en termes 
de “quel type d’environnement m’aidera à apprécier le culte?”  et plutôt demander, “qu’est-ce qui est le plus 
susceptible de nous amener tous – enfants inclus – à aimer Jésus et les uns les autres encore dans 20 ans?”

Pasteur Mike Mileski - Église Benediction, Hamilton, ON         

Laissez Venir les Enfants 

Le Merveilleux Amour Rédempteur de Dieu

Prise par Surprise
Imaginez dans votre esprit, Alep, 
Syrie 2014 ... Walid et Kefaya 
Sijarzi, avec leurs trois enfants et 
leur vie qui bascule.  Leur gagne-
pain est parti, les terroristes ont 
volé leur atelier de carrosserie  où 
Walid travaillait.  Leur quartier est 
anéanti et l’école de leurs enfants, 
bombardé.  Avec d’autres gens 
de la Syrie cette famille a dû fuir 
pour sauver leur vie et se sont 
retrouvés réfugiés au Liban.  

Les Sijarzis n’ont jamais pu 
imaginer vivre au Canada.  

Pourtant, Dieu a utilisé un rêve, avec le témoignage d’autres croyants, 
d’assurer à Kefaya qu’elle devrait mettre sa vie entre les mains de Jésus 
et avoir la certitude qu’Il travaillait par l’entremise de Son Église.  Dieu 
dans Sa grâce, a touché les cœurs  d’un petit groupe de personnes à plus 
de 9,000 kilomètres.  L’assemblée du Samedi soir de l’Église Varsity Bible 
a senti  un désir grandissant de parrainer une famille de réfugiés.   Rinus 
Janson, qui à ce moment-là était le Pasteur de cette assemblée, a formé 
une équipe de personnes qui travaillaient pour mener à bien la procédure 

de parrainage.  Des fonds ont été amassés et la paperasse complétée.  Le 
processus a pris environ 15 mois et ce fut une grande joie lorsque nous avons 
enfin rencontré nos nouveaux amis en Février 2016.  Une grande variété de 
dons et d’habiletés ont été mis dans ce travail d’amour, y compris de l’aide 
pour faire les courses, se rendre à des rendez-vous, naviguer les douanes 
Canadiennes, remplir des formulaires, apprendre des langues, pourvoir du 
tutorat, magasiner, cuisiner et simplement partager la vie ensemble.   En 
tant que communauté, nous avons fait l’expérience des paroles de Jésus : “Il 
y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir.”

Revenons à Calgary, Alberta 2018. C’est notre tradition d’avoir des gens avec 
un nouveau-né pour prendre le rôle de Jésus, Marie et Joseph pour notre 
culte de la Veille de Noël (voir photo).  Nous avons partagé une joie profonde 
quand les Sijarzis ont joué le rôle avec leur fils nouveau-né Daniel.   Le fait 
que la famille de Jésus était des réfugiés en Égypte fuyant la violence du Roi 
Hérode a pris une nouvelle signification profonde en raison de la présence de 
cette famille avec nous.  Les Sijarzis ont été des témoins vibrants pour Jésus 
partout où ils ont vécu, à Alep, à Beyrouth et à Calgary.  Leur présence dans 
notre assemblée a augmenté notre sentiment d’émerveillement envers la 
volonté de Dieu qui se révèle à ceux qui le cherchent.  Leur zèle à servir Dieu 
qui les a tant bénis nous a permis de voir à nouveau le merveilleux amour 
rédempteur de Dieu.  
Pasteur Keith D’Eall - Église Varsity Bible, Calgary, AB

Des Anges sans le savoir
J’aime regarder des vidéos de gens surpris de rencontrer quelqu’un 
de célèbre.  J’aime particulièrement quand il devient évident 
que la rencontre inattendue donne une sensation d’excitation à 
l’admirateur quand la célébrité enlève un déguisement et révèle 
leur identité.  Après tout,  qui s’attendrait à ce que votre chauffeur 
Uber soit un musicien favori, une vedette de cinéma ou un 
comédien? 

Ce n’est pas une chose nouvelle.  Dans l’Ancien Testament, Abraham 
et Sarah ont été visités par trois étrangers.   Deux d’entre eux se 
sont avérés être des anges et le troisième, le Seigneur Lui-même. 
(Genèse  18).  Les citoyens de Sodome n’ont pas reconnu ces deux 
anges quand ils sont allés à la ville tard le lendemain (Genèse 
19).   Dans les Évangiles, à peu près toute la nation d’Israël était 
inconsciente du fait que leur Messie tant attendu était au milieu 
d’eux.   L’auteur du livre aux Hébreux a exhorté ses lecteurs,  
“N’oubliez pas l’hospitalité, car en l’exerçant certains ont sans 
le savoir logé des anges” (Hébreux 13:2).

Jésus a donné à Ses disciples (et à nous) un aperçu de ce que sera le 

jour du jugement comme dans Matthieu 25. Il peint une image de 
l’humanité comme étant séparé sur des côtés opposés en fonction 
de la façon dont ils ont aidé ou non les gens dans leur service pour 
Lui.   La chose curieuse de ceux qui occupent les deux côtés est 
qu’ils n’ont aucun souvenir d’avoir aidé ou ne pas avoir aidé Jésus. 

Jésus explique que la façon dont nous nous soucions des pauvres, 
des nécessiteux et de l’étranger est comme s’occuper de Lui.  Une 
fois j’ai participé à un concours pour avoir la chance de gagner 
un petit déjeuner avec l’acteur/scénariste Bryan Cranston.  Je n’ai 
pas gagné.  Mais il y a toujours une chance qu’un jour M.Cranston 
révèlera que tout le temps qu’un serveur débraillé bousillait ma 
commande, c’était vraiment lui déguisé!  Je ne pense pas que cela 
se produise mais alors c’est un prérequis pour être surpris.  

En attendant, je souhaite être prêt pour la “célébrité” ultime qui 
est sûr de venir en ce jour du jugement pour toute l’humanité.   
Accueillons tous les étrangers de ce monde afin que la surprise ce 
jour-là soit joyeuse.  

Tim & Susan Davis - Compassion et Justice de l’AÉÉ

Une fois nous étions des étrangers était une lecture simple mais précieuse.   
Observez ce que l’auteur a à dire de son expérience avant que je raconte une 
histoire similaire et pourtant différente au sujet d’une amitié inattendue.   

“Je n’aurais jamais pu imaginer devenir ami avec un homme Syrien à une 
distance de 6,000 miles,  un homme Musulman dont les enfants l’appellent 
Abba.   Mohammed a changé ma vie …. Si vous m’insérez dans l’histoire du bon 
Samaritain, je ne suis pas seulement le bon Samaritain;  je ne suis pas seulement 
celui qui s’est arrêté pour aider.  Je suis aussi l’homme couché sur le bord de la 
route, abattu.  Je suis celui qui meurt d’égoïsme, d’hyper-vigilance et de peur.  Le 
rôle du bon Samaritain, dans un rôle inversé que je n’ai pas pu voir venir, a été 
repris par Mohammed.   Avant même que je le connaisse, il m’a appelé ami.”

Shawn raconte comment cette amitié a changé sa vie.  J’ai aussi été béni avec 
des amitiés qui ont transformées ma vie.   Plusieurs leçons se sont littéralement 
faufilées par les craques de la porte de mon bureau lors d’interactions avec 
un groupe d’adultes ayant une déficience intellectuelle qui participent à un 
programme de jour dans notre bâtiment.   Je vois leurs allées et venues et 
renvoie plusieurs salutations enthousiastes.  Des bonnes relations totalement 
inattendues se sont développées.  Il y a une jeune femme en particulier qui 
partage un dîner hebdomadaire avec moi.  

Au début, je ne savais jusqu’à quel point je pouvais aller avec elle, mais Dieu 
m’a surpris avec de nouvelles idées.  J’ai tellement appris en étant exposée à 
une communauté de gens qui aiment inconditionnellement et prennent plaisir 
dans les routines quotidiennes de la vie.   Je remarque à l’occasion que les gens 
ignorent, prennent leur distance ou se moquent des personnes qui ont des 
besoins spécifiques, ne manifestant pas d’amour ou d’acceptation.   Quand 
je rencontre de telles réactions, mon cœur se brise.  Le monde serait un bien 
meilleur endroit si nous nous recevions les uns 
les autres avec l’humilité et la grâce que Jésus 
a démontré quand Il a marché parmi l’affligé, 
l’esseulé et le rejeté.  L’amour et la compassion 
brisent tant de barrières.  

Moi aussi j’ai été prise par surprise en tendant 
la main à l’étranger.  Cette petite action m’a béni 
et m’a appris ce que signifie aimer et être aimé 
par ton prochain.  

Susan Page - Coordonnatrice en 
       Relations d’Églises de l’AÉÉ 

Étrangers Maintenant devenus Famille
Dans notre vision de l’AÉÉ, dans le cadre de notre OPBJECTIF stratégique appelé Compassion et Justice, nous nous efforçons d’être intentionnels dans nos 
efforts pour accueillir des étrangers au Canada.  Une génération future peut regarder en arrière à cette époque et l’appeler la crise mondiale des réfugiés 
du 21ième siècle.  Des millions de gens fuient la guerre, la pauvreté et la persécution.  Ici à l’Église  Peoples de Montréal  nous avons assisté à un afflux de 
personnes fuyant le Nigéria, l’Iran et la Syrie.   Lorsque le Canada a ouvert la porte à 25,000 réfugiés Syriens, notre église a décidé de s’impliquer.   Un comité 
d’action fut rapidement organisé, dirigé par Jon Warmington et Grace Lalonde qui ont déjà travaillé avec des réfugiés.  Dès que nous avons annoncé notre 
intention à l’assemblée, nous avons obtenu un accord sans réserve et l’argent a été rapidement ramassé.   Nous avons vu le Seigneur rassembler un groupe de 
personnes douées et prêtes à agir pour élaborer un plan pour aider la famille Nasro.  Cette famille reconnaissante de 6 personnes est arrivée à notre porte avec 
des valises à la main. 

Avant leur arrivée, notre comité devait réfléchir à l’endroit où ils devraient habiter, où leurs enfants iraient à l’école et ce que serait un budget raisonnable 
pour la première année.   Comment pourrions-nous correctement meubler un appartement?  Tous ces détails ont été élaborés.  Le comité s’est assuré que 
nous leur organisions une fête de bienvenue où des vélos et d’autres cadeaux 
étaient offerts.   Notre tâche était également de les aider à naviguer dans le système 
d’autobus & metro et de les intégrer au programme de soins de santé du Québec.  

Après que les Nasros se soient installés, ils ont continué à se rendre à notre église 
par les transports en commun de Ville-St. Laurent au centre-ville.  Petit à petit, leurs 
compétences en anglais se sont améliorées.   Récemment, Shukri a trouvé un travail 
à temps plein dans son propre métier.   Les Nasros font partie de notre famille;  nous 
les aimons et ils nous aiment!    Lorsque nous sommes découragés, nous regardons 
cette famille et nous réalisons que nous avons réussi ceci – des étrangers sont 
maintenant devenus famille et la compassion augmente!   En Décembre 2018, les 
Nasros  sont devenus membres d’une équipe de bienvenue pour une deuxième famille 
Syrienne, les Jahjah qui sont arrivés juste avant Noël.  La joie était contagieuse et les 
leçons apprises avec notre première famille ont rendu les choses beaucoup plus faciles.    

Pasteur Ken Godon & Grace Lalonde - Église Peoples de Montréal, QC

Accueillez-vous donc les uns les autres comme Christ 
vous a accueillis, pour la gloire de Dieu.

 (Romains 15:7)

Dieu est Bon Tout le Temps 
Mon histoire en est une de la grâce souveraine de Dieu à l’œuvre à travers l’une des plus grandes atrocités de l’histoire.  De 1970 à 1975 une guerre civile éclata 
entre le gouvernement Cambodgien et les  Khmer Rouges, un régime communiste militant qui s’empara de la capitale Cambodgienne et renversa la République 
Khmer.  Ils ont pris le contrôle de toutes les grandes villes, évacuant et massacrant des centaines de milliers de personnes.   Plusieurs ont été chassés de leur maison 
et soumis aux travaux forcés.  Le sang de deux millions de personnes a été versé sur les  “champs de la mort” du Cambodge.   Mon frère et mon beau-frère, tous 
deux policiers, ont été tués avec ma première épouse, laissant nos deux filles, Dany and Dariya.  Plus tard, en 1977, on m’a dit que j’étais sur la liste noire des Khmer 
Rouges et j’ai été obligé de fuir le Cambodge, laissant mes filles derrière moi.   En 1979, des soldats Vietnamiens et les forces Cambodgiennes ont pu récupérer et 
libérer le Cambodge.   C’est alors que j’ai appris que ma plus jeune fille Dariya était morte et que Dany était quelque part dans le pays. 

Après quelques mois de vaines recherches pour trouver Dany, ma nouvelle épouse Peou et moi avons quitté le Cambodge et sommes entrés dans un camp de 
réfugiés en Thaïlande.   Nous sommes restés là pendant 4 ans et c’est là que Jésus m’a trouvé, un homme rempli de haine, de colère, de vengeance et de désespoir.  
Dieu a utilisé un ami dans le camp pour partager la Bonne Nouvelle avec moi.  Je n’oublierai jamais les deux déclarations fortes de la Parole de Dieu.  “Il n’y a pas de 
paix,” dit le Seigneur, “pour le méchant” (Ésaïe 48:22) et Jésus est le seul véritable Donneur de Paix (Jean 14:27).

Après ces années, Dieu m’a permis de venir à Ottawa, Canada.  Avec d’autres réfugiés Cambodgiens, Dieu nous a conduits à établir une communauté de croyants, et 
je suis devenu leur Pasteur.   Nous avons été accueillis et soutenus par l’amour inébranlable des frères et sœurs de l’Église Metropolitan Bible.   En conséquence, la 
Communauté Évangélique Cambodgienne a été formée et nous avons pu avoir des cultes dans notre propre langue et créer une école du Dimanche où nos enfants 
apprendraient à connaitre le Sauveur.   En 1987, Dieu nous a bénis avec une petite fille Rosa qui a grandi à Ottawa et a épousé un homme pieux.  Nous sommes 
bénis d’être des grands-parents.   Un cadeau très spécial envoyé de Dieu est arrivé en 1992, quand après 15 ans de séparation, ma fille Dany a pu venir au Canada.  
Dany est maintenant mariée et a 3 enfants.  Dieu est si bon! 

En 2003, nous avons obtenu notre propre bâtiment et Dieu l’a béni alors que nous avons pu évangéliser la communauté d’Ottawa où de nombreux Cambodgiens 
sont venus habiter.   Bien que nous soyons à une distance physique de la Met, nous la considérons comme notre église-mère.  

Ce que l’homme a prévu pour le mal, Dieu l’a prévu pour le bien et nous Le louons et Le glorifions.  Dieu est bon tout le temps et tout le temps Dieu est bon!  

Pasteur Saroeun Sou - Communauté Évangélique Cambodgienne, Ottawa, ON

Jésus est le seul véritable Donneur de Paix 
(Jean 14:27)

 Laissez les petits 
enfants Venir à Moi 
et ne les Empêchez 
pas car le Royaume 

des cieux est
Pour ceux qui leur 

ressemblent.”
(Matthew 19:14)



Lors de la publication du rapport Hemorrhaging Faith/Foi Hémorragique en 2011, nous disposions des données 
permettant de comprendre pourquoi moins du tiers des jeunes qui avaient grandi dans une église avaient conservé 
leur foi jusque dans la vingtaine.   Un fait important à retenir est que les parents ne peuvent pas sous-traiter la 
formation de disciple de leur enfant.  Les enfants apprennent en regardant les parents apprendre.  Ils sont changés 
en voyant comment l’Évangile affecte leurs parents.  Dans leur réponse à l’étude sur Hemorrhaging Faith/Foi 
Hémorragique intitulée Transitions: Formation de la Foi dans les Enfants et les Jeunes, l’CBOQ a conclu : “Le ministère 
des enfants ne peut plus être une forme de garderie.   Il est essentiel que les églises investissent 
intentionnellement dans le développement spirituel des enfants.  Une partie vitale de cet 
investissement consiste à donner aux parents les moyens de prendre les devants.  Alors qu’il existe 
de nombreuses approches différentes de formation de disciples, l’important est que les églises 
affirment la présence et la participation des enfants dans nos assemblées.”

A quoi cela ressemble-t-il en pratique?

À l’Église Benediction, dans notre culte collectif,  les enfants ne sont pas simplement inclus mais 
intégrés. Nous les encourageons à participer et nous avons adapté nos rassemblements Word et 
Table pour y arriver.  Si vous envisagez vous joindre à nous pour le culte, vous constaterez que:

• Les enfants d’âge scolaire restent avec leurs parents durant le sermon. Ils sont invités à écouter 
et à écrire des mots qu’ils ne comprennent pas, à dessiner des images de choses « cool » qu’ils 
entendent. Nous offrons aux enfants préscolaires un environnement d’apprentissage séparé 
durant le sermon. 

• Nos sermons durent généralement entre 25 et 30 minutes.  Quand je sais que j’ai 25-30 minutes, cela me force à 
être plus sélectif (et en fin de compte,  efficace).  Ultimement, cela conduit à une famille d’église mieux enseignée.  

Un culte intégré a des implications pour nous tous.  En nous suivant les uns les autres, nous sommes obligés de 
développer notre capacité à tolérer différentes personnes et leurs choix;  nous finissons par apprendre à ne pas 
faire honte aux parents d’enfants qui n’y parviennent pas.  Nous apprenons plutôt à leur donner un coup de main 
et C’EST un acte d’adoration autant que tout ce que nous pensons avoir raté lorsque les enfants sont dans la pièce.  

Je ne dis certainement pas que notre approche est la meilleure ou la seule façon.  Si votre église a une approche 
différente, cela pourrait être bien correct.  Quel que soit notre approche, nous devons reconnaitre que les Chrétiens 
ne sont pas bien servis par des attentes incontestées de consommateurs.   Nous devons penser moins en termes 
de “quel type d’environnement m’aidera à apprécier le culte?”  et plutôt demander, “qu’est-ce qui est le plus 
susceptible de nous amener tous – enfants inclus – à aimer Jésus et les uns les autres encore dans 20 ans?”

Pasteur Mike Mileski - Église Benediction, Hamilton, ON         

Laissez Venir les Enfants 

Le Merveilleux Amour Rédempteur de Dieu

Prise par Surprise
Imaginez dans votre esprit, Alep, 
Syrie 2014 ... Walid et Kefaya 
Sijarzi, avec leurs trois enfants et 
leur vie qui bascule.  Leur gagne-
pain est parti, les terroristes ont 
volé leur atelier de carrosserie  où 
Walid travaillait.  Leur quartier est 
anéanti et l’école de leurs enfants, 
bombardé.  Avec d’autres gens 
de la Syrie cette famille a dû fuir 
pour sauver leur vie et se sont 
retrouvés réfugiés au Liban.  

Les Sijarzis n’ont jamais pu 
imaginer vivre au Canada.  

Pourtant, Dieu a utilisé un rêve, avec le témoignage d’autres croyants, 
d’assurer à Kefaya qu’elle devrait mettre sa vie entre les mains de Jésus 
et avoir la certitude qu’Il travaillait par l’entremise de Son Église.  Dieu 
dans Sa grâce, a touché les cœurs  d’un petit groupe de personnes à plus 
de 9,000 kilomètres.  L’assemblée du Samedi soir de l’Église Varsity Bible 
a senti  un désir grandissant de parrainer une famille de réfugiés.   Rinus 
Janson, qui à ce moment-là était le Pasteur de cette assemblée, a formé 
une équipe de personnes qui travaillaient pour mener à bien la procédure 

de parrainage.  Des fonds ont été amassés et la paperasse complétée.  Le 
processus a pris environ 15 mois et ce fut une grande joie lorsque nous avons 
enfin rencontré nos nouveaux amis en Février 2016.  Une grande variété de 
dons et d’habiletés ont été mis dans ce travail d’amour, y compris de l’aide 
pour faire les courses, se rendre à des rendez-vous, naviguer les douanes 
Canadiennes, remplir des formulaires, apprendre des langues, pourvoir du 
tutorat, magasiner, cuisiner et simplement partager la vie ensemble.   En 
tant que communauté, nous avons fait l’expérience des paroles de Jésus : “Il 
y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir.”

Revenons à Calgary, Alberta 2018. C’est notre tradition d’avoir des gens avec 
un nouveau-né pour prendre le rôle de Jésus, Marie et Joseph pour notre 
culte de la Veille de Noël (voir photo).  Nous avons partagé une joie profonde 
quand les Sijarzis ont joué le rôle avec leur fils nouveau-né Daniel.   Le fait 
que la famille de Jésus était des réfugiés en Égypte fuyant la violence du Roi 
Hérode a pris une nouvelle signification profonde en raison de la présence de 
cette famille avec nous.  Les Sijarzis ont été des témoins vibrants pour Jésus 
partout où ils ont vécu, à Alep, à Beyrouth et à Calgary.  Leur présence dans 
notre assemblée a augmenté notre sentiment d’émerveillement envers la 
volonté de Dieu qui se révèle à ceux qui le cherchent.  Leur zèle à servir Dieu 
qui les a tant bénis nous a permis de voir à nouveau le merveilleux amour 
rédempteur de Dieu.  
Pasteur Keith D’Eall - Église Varsity Bible, Calgary, AB

Des Anges sans le savoir
J’aime regarder des vidéos de gens surpris de rencontrer quelqu’un 
de célèbre.  J’aime particulièrement quand il devient évident 
que la rencontre inattendue donne une sensation d’excitation à 
l’admirateur quand la célébrité enlève un déguisement et révèle 
leur identité.  Après tout,  qui s’attendrait à ce que votre chauffeur 
Uber soit un musicien favori, une vedette de cinéma ou un 
comédien? 

Ce n’est pas une chose nouvelle.  Dans l’Ancien Testament, Abraham 
et Sarah ont été visités par trois étrangers.   Deux d’entre eux se 
sont avérés être des anges et le troisième, le Seigneur Lui-même. 
(Genèse  18).  Les citoyens de Sodome n’ont pas reconnu ces deux 
anges quand ils sont allés à la ville tard le lendemain (Genèse 
19).   Dans les Évangiles, à peu près toute la nation d’Israël était 
inconsciente du fait que leur Messie tant attendu était au milieu 
d’eux.   L’auteur du livre aux Hébreux a exhorté ses lecteurs,  
“N’oubliez pas l’hospitalité, car en l’exerçant certains ont sans 
le savoir logé des anges” (Hébreux 13:2).

Jésus a donné à Ses disciples (et à nous) un aperçu de ce que sera le 

jour du jugement comme dans Matthieu 25. Il peint une image de 
l’humanité comme étant séparé sur des côtés opposés en fonction 
de la façon dont ils ont aidé ou non les gens dans leur service pour 
Lui.   La chose curieuse de ceux qui occupent les deux côtés est 
qu’ils n’ont aucun souvenir d’avoir aidé ou ne pas avoir aidé Jésus. 

Jésus explique que la façon dont nous nous soucions des pauvres, 
des nécessiteux et de l’étranger est comme s’occuper de Lui.  Une 
fois j’ai participé à un concours pour avoir la chance de gagner 
un petit déjeuner avec l’acteur/scénariste Bryan Cranston.  Je n’ai 
pas gagné.  Mais il y a toujours une chance qu’un jour M.Cranston 
révèlera que tout le temps qu’un serveur débraillé bousillait ma 
commande, c’était vraiment lui déguisé!  Je ne pense pas que cela 
se produise mais alors c’est un prérequis pour être surpris.  

En attendant, je souhaite être prêt pour la “célébrité” ultime qui 
est sûr de venir en ce jour du jugement pour toute l’humanité.   
Accueillons tous les étrangers de ce monde afin que la surprise ce 
jour-là soit joyeuse.  

Tim & Susan Davis - Compassion et Justice de l’AÉÉ

Une fois nous étions des étrangers était une lecture simple mais précieuse.   
Observez ce que l’auteur a à dire de son expérience avant que je raconte une 
histoire similaire et pourtant différente au sujet d’une amitié inattendue.   

“Je n’aurais jamais pu imaginer devenir ami avec un homme Syrien à une 
distance de 6,000 miles,  un homme Musulman dont les enfants l’appellent 
Abba.   Mohammed a changé ma vie …. Si vous m’insérez dans l’histoire du bon 
Samaritain, je ne suis pas seulement le bon Samaritain;  je ne suis pas seulement 
celui qui s’est arrêté pour aider.  Je suis aussi l’homme couché sur le bord de la 
route, abattu.  Je suis celui qui meurt d’égoïsme, d’hyper-vigilance et de peur.  Le 
rôle du bon Samaritain, dans un rôle inversé que je n’ai pas pu voir venir, a été 
repris par Mohammed.   Avant même que je le connaisse, il m’a appelé ami.”

Shawn raconte comment cette amitié a changé sa vie.  J’ai aussi été béni avec 
des amitiés qui ont transformées ma vie.   Plusieurs leçons se sont littéralement 
faufilées par les craques de la porte de mon bureau lors d’interactions avec 
un groupe d’adultes ayant une déficience intellectuelle qui participent à un 
programme de jour dans notre bâtiment.   Je vois leurs allées et venues et 
renvoie plusieurs salutations enthousiastes.  Des bonnes relations totalement 
inattendues se sont développées.  Il y a une jeune femme en particulier qui 
partage un dîner hebdomadaire avec moi.  

Au début, je ne savais jusqu’à quel point je pouvais aller avec elle, mais Dieu 
m’a surpris avec de nouvelles idées.  J’ai tellement appris en étant exposée à 
une communauté de gens qui aiment inconditionnellement et prennent plaisir 
dans les routines quotidiennes de la vie.   Je remarque à l’occasion que les gens 
ignorent, prennent leur distance ou se moquent des personnes qui ont des 
besoins spécifiques, ne manifestant pas d’amour ou d’acceptation.   Quand 
je rencontre de telles réactions, mon cœur se brise.  Le monde serait un bien 
meilleur endroit si nous nous recevions les uns 
les autres avec l’humilité et la grâce que Jésus 
a démontré quand Il a marché parmi l’affligé, 
l’esseulé et le rejeté.  L’amour et la compassion 
brisent tant de barrières.  

Moi aussi j’ai été prise par surprise en tendant 
la main à l’étranger.  Cette petite action m’a béni 
et m’a appris ce que signifie aimer et être aimé 
par ton prochain.  

Susan Page - Coordonnatrice en 
       Relations d’Églises de l’AÉÉ 

Étrangers Maintenant devenus Famille
Dans notre vision de l’AÉÉ, dans le cadre de notre OPBJECTIF stratégique appelé Compassion et Justice, nous nous efforçons d’être intentionnels dans nos 
efforts pour accueillir des étrangers au Canada.  Une génération future peut regarder en arrière à cette époque et l’appeler la crise mondiale des réfugiés 
du 21ième siècle.  Des millions de gens fuient la guerre, la pauvreté et la persécution.  Ici à l’Église  Peoples de Montréal  nous avons assisté à un afflux de 
personnes fuyant le Nigéria, l’Iran et la Syrie.   Lorsque le Canada a ouvert la porte à 25,000 réfugiés Syriens, notre église a décidé de s’impliquer.   Un comité 
d’action fut rapidement organisé, dirigé par Jon Warmington et Grace Lalonde qui ont déjà travaillé avec des réfugiés.  Dès que nous avons annoncé notre 
intention à l’assemblée, nous avons obtenu un accord sans réserve et l’argent a été rapidement ramassé.   Nous avons vu le Seigneur rassembler un groupe de 
personnes douées et prêtes à agir pour élaborer un plan pour aider la famille Nasro.  Cette famille reconnaissante de 6 personnes est arrivée à notre porte avec 
des valises à la main. 

Avant leur arrivée, notre comité devait réfléchir à l’endroit où ils devraient habiter, où leurs enfants iraient à l’école et ce que serait un budget raisonnable 
pour la première année.   Comment pourrions-nous correctement meubler un appartement?  Tous ces détails ont été élaborés.  Le comité s’est assuré que 
nous leur organisions une fête de bienvenue où des vélos et d’autres cadeaux 
étaient offerts.   Notre tâche était également de les aider à naviguer dans le système 
d’autobus & metro et de les intégrer au programme de soins de santé du Québec.  

Après que les Nasros se soient installés, ils ont continué à se rendre à notre église 
par les transports en commun de Ville-St. Laurent au centre-ville.  Petit à petit, leurs 
compétences en anglais se sont améliorées.   Récemment, Shukri a trouvé un travail 
à temps plein dans son propre métier.   Les Nasros font partie de notre famille;  nous 
les aimons et ils nous aiment!    Lorsque nous sommes découragés, nous regardons 
cette famille et nous réalisons que nous avons réussi ceci – des étrangers sont 
maintenant devenus famille et la compassion augmente!   En Décembre 2018, les 
Nasros  sont devenus membres d’une équipe de bienvenue pour une deuxième famille 
Syrienne, les Jahjah qui sont arrivés juste avant Noël.  La joie était contagieuse et les 
leçons apprises avec notre première famille ont rendu les choses beaucoup plus faciles.    

Pasteur Ken Godon & Grace Lalonde - Église Peoples de Montréal, QC

Accueillez-vous donc les uns les autres comme Christ 
vous a accueillis, pour la gloire de Dieu.

 (Romains 15:7)

Dieu est Bon Tout le Temps 
Mon histoire en est une de la grâce souveraine de Dieu à l’œuvre à travers l’une des plus grandes atrocités de l’histoire.  De 1970 à 1975 une guerre civile éclata 
entre le gouvernement Cambodgien et les  Khmer Rouges, un régime communiste militant qui s’empara de la capitale Cambodgienne et renversa la République 
Khmer.  Ils ont pris le contrôle de toutes les grandes villes, évacuant et massacrant des centaines de milliers de personnes.   Plusieurs ont été chassés de leur maison 
et soumis aux travaux forcés.  Le sang de deux millions de personnes a été versé sur les  “champs de la mort” du Cambodge.   Mon frère et mon beau-frère, tous 
deux policiers, ont été tués avec ma première épouse, laissant nos deux filles, Dany and Dariya.  Plus tard, en 1977, on m’a dit que j’étais sur la liste noire des Khmer 
Rouges et j’ai été obligé de fuir le Cambodge, laissant mes filles derrière moi.   En 1979, des soldats Vietnamiens et les forces Cambodgiennes ont pu récupérer et 
libérer le Cambodge.   C’est alors que j’ai appris que ma plus jeune fille Dariya était morte et que Dany était quelque part dans le pays. 

Après quelques mois de vaines recherches pour trouver Dany, ma nouvelle épouse Peou et moi avons quitté le Cambodge et sommes entrés dans un camp de 
réfugiés en Thaïlande.   Nous sommes restés là pendant 4 ans et c’est là que Jésus m’a trouvé, un homme rempli de haine, de colère, de vengeance et de désespoir.  
Dieu a utilisé un ami dans le camp pour partager la Bonne Nouvelle avec moi.  Je n’oublierai jamais les deux déclarations fortes de la Parole de Dieu.  “Il n’y a pas de 
paix,” dit le Seigneur, “pour le méchant” (Ésaïe 48:22) et Jésus est le seul véritable Donneur de Paix (Jean 14:27).

Après ces années, Dieu m’a permis de venir à Ottawa, Canada.  Avec d’autres réfugiés Cambodgiens, Dieu nous a conduits à établir une communauté de croyants, et 
je suis devenu leur Pasteur.   Nous avons été accueillis et soutenus par l’amour inébranlable des frères et sœurs de l’Église Metropolitan Bible.   En conséquence, la 
Communauté Évangélique Cambodgienne a été formée et nous avons pu avoir des cultes dans notre propre langue et créer une école du Dimanche où nos enfants 
apprendraient à connaitre le Sauveur.   En 1987, Dieu nous a bénis avec une petite fille Rosa qui a grandi à Ottawa et a épousé un homme pieux.  Nous sommes 
bénis d’être des grands-parents.   Un cadeau très spécial envoyé de Dieu est arrivé en 1992, quand après 15 ans de séparation, ma fille Dany a pu venir au Canada.  
Dany est maintenant mariée et a 3 enfants.  Dieu est si bon! 

En 2003, nous avons obtenu notre propre bâtiment et Dieu l’a béni alors que nous avons pu évangéliser la communauté d’Ottawa où de nombreux Cambodgiens 
sont venus habiter.   Bien que nous soyons à une distance physique de la Met, nous la considérons comme notre église-mère.  

Ce que l’homme a prévu pour le mal, Dieu l’a prévu pour le bien et nous Le louons et Le glorifions.  Dieu est bon tout le temps et tout le temps Dieu est bon!  

Pasteur Saroeun Sou - Communauté Évangélique Cambodgienne, Ottawa, ON

Jésus est le seul véritable Donneur de Paix 
(Jean 14:27)

 Laissez les petits 
enfants Venir à Moi 
et ne les Empêchez 
pas car le Royaume 

des cieux est
Pour ceux qui leur 

ressemblent.”
(Matthew 19:14)



Lors de la publication du rapport Hemorrhaging Faith/Foi Hémorragique en 2011, nous disposions des données 
permettant de comprendre pourquoi moins du tiers des jeunes qui avaient grandi dans une église avaient conservé 
leur foi jusque dans la vingtaine.   Un fait important à retenir est que les parents ne peuvent pas sous-traiter la 
formation de disciple de leur enfant.  Les enfants apprennent en regardant les parents apprendre.  Ils sont changés 
en voyant comment l’Évangile affecte leurs parents.  Dans leur réponse à l’étude sur Hemorrhaging Faith/Foi 
Hémorragique intitulée Transitions: Formation de la Foi dans les Enfants et les Jeunes, l’CBOQ a conclu : “Le ministère 
des enfants ne peut plus être une forme de garderie.   Il est essentiel que les églises investissent 
intentionnellement dans le développement spirituel des enfants.  Une partie vitale de cet 
investissement consiste à donner aux parents les moyens de prendre les devants.  Alors qu’il existe 
de nombreuses approches différentes de formation de disciples, l’important est que les églises 
affirment la présence et la participation des enfants dans nos assemblées.”

A quoi cela ressemble-t-il en pratique?

À l’Église Benediction, dans notre culte collectif,  les enfants ne sont pas simplement inclus mais 
intégrés. Nous les encourageons à participer et nous avons adapté nos rassemblements Word et 
Table pour y arriver.  Si vous envisagez vous joindre à nous pour le culte, vous constaterez que:

• Les enfants d’âge scolaire restent avec leurs parents durant le sermon. Ils sont invités à écouter 
et à écrire des mots qu’ils ne comprennent pas, à dessiner des images de choses « cool » qu’ils 
entendent. Nous offrons aux enfants préscolaires un environnement d’apprentissage séparé 
durant le sermon. 

• Nos sermons durent généralement entre 25 et 30 minutes.  Quand je sais que j’ai 25-30 minutes, cela me force à 
être plus sélectif (et en fin de compte,  efficace).  Ultimement, cela conduit à une famille d’église mieux enseignée.  

Un culte intégré a des implications pour nous tous.  En nous suivant les uns les autres, nous sommes obligés de 
développer notre capacité à tolérer différentes personnes et leurs choix;  nous finissons par apprendre à ne pas 
faire honte aux parents d’enfants qui n’y parviennent pas.  Nous apprenons plutôt à leur donner un coup de main 
et C’EST un acte d’adoration autant que tout ce que nous pensons avoir raté lorsque les enfants sont dans la pièce.  

Je ne dis certainement pas que notre approche est la meilleure ou la seule façon.  Si votre église a une approche 
différente, cela pourrait être bien correct.  Quel que soit notre approche, nous devons reconnaitre que les Chrétiens 
ne sont pas bien servis par des attentes incontestées de consommateurs.   Nous devons penser moins en termes 
de “quel type d’environnement m’aidera à apprécier le culte?”  et plutôt demander, “qu’est-ce qui est le plus 
susceptible de nous amener tous – enfants inclus – à aimer Jésus et les uns les autres encore dans 20 ans?”

Pasteur Mike Mileski - Église Benediction, Hamilton, ON         

Laissez Venir les Enfants 

Le Merveilleux Amour Rédempteur de Dieu

Prise par Surprise
Imaginez dans votre esprit, Alep, 
Syrie 2014 ... Walid et Kefaya 
Sijarzi, avec leurs trois enfants et 
leur vie qui bascule.  Leur gagne-
pain est parti, les terroristes ont 
volé leur atelier de carrosserie  où 
Walid travaillait.  Leur quartier est 
anéanti et l’école de leurs enfants, 
bombardé.  Avec d’autres gens 
de la Syrie cette famille a dû fuir 
pour sauver leur vie et se sont 
retrouvés réfugiés au Liban.  

Les Sijarzis n’ont jamais pu 
imaginer vivre au Canada.  

Pourtant, Dieu a utilisé un rêve, avec le témoignage d’autres croyants, 
d’assurer à Kefaya qu’elle devrait mettre sa vie entre les mains de Jésus 
et avoir la certitude qu’Il travaillait par l’entremise de Son Église.  Dieu 
dans Sa grâce, a touché les cœurs  d’un petit groupe de personnes à plus 
de 9,000 kilomètres.  L’assemblée du Samedi soir de l’Église Varsity Bible 
a senti  un désir grandissant de parrainer une famille de réfugiés.   Rinus 
Janson, qui à ce moment-là était le Pasteur de cette assemblée, a formé 
une équipe de personnes qui travaillaient pour mener à bien la procédure 

de parrainage.  Des fonds ont été amassés et la paperasse complétée.  Le 
processus a pris environ 15 mois et ce fut une grande joie lorsque nous avons 
enfin rencontré nos nouveaux amis en Février 2016.  Une grande variété de 
dons et d’habiletés ont été mis dans ce travail d’amour, y compris de l’aide 
pour faire les courses, se rendre à des rendez-vous, naviguer les douanes 
Canadiennes, remplir des formulaires, apprendre des langues, pourvoir du 
tutorat, magasiner, cuisiner et simplement partager la vie ensemble.   En 
tant que communauté, nous avons fait l’expérience des paroles de Jésus : “Il 
y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir.”

Revenons à Calgary, Alberta 2018. C’est notre tradition d’avoir des gens avec 
un nouveau-né pour prendre le rôle de Jésus, Marie et Joseph pour notre 
culte de la Veille de Noël (voir photo).  Nous avons partagé une joie profonde 
quand les Sijarzis ont joué le rôle avec leur fils nouveau-né Daniel.   Le fait 
que la famille de Jésus était des réfugiés en Égypte fuyant la violence du Roi 
Hérode a pris une nouvelle signification profonde en raison de la présence de 
cette famille avec nous.  Les Sijarzis ont été des témoins vibrants pour Jésus 
partout où ils ont vécu, à Alep, à Beyrouth et à Calgary.  Leur présence dans 
notre assemblée a augmenté notre sentiment d’émerveillement envers la 
volonté de Dieu qui se révèle à ceux qui le cherchent.  Leur zèle à servir Dieu 
qui les a tant bénis nous a permis de voir à nouveau le merveilleux amour 
rédempteur de Dieu.  
Pasteur Keith D’Eall - Église Varsity Bible, Calgary, AB

Des Anges sans le savoir
J’aime regarder des vidéos de gens surpris de rencontrer quelqu’un 
de célèbre.  J’aime particulièrement quand il devient évident 
que la rencontre inattendue donne une sensation d’excitation à 
l’admirateur quand la célébrité enlève un déguisement et révèle 
leur identité.  Après tout,  qui s’attendrait à ce que votre chauffeur 
Uber soit un musicien favori, une vedette de cinéma ou un 
comédien? 

Ce n’est pas une chose nouvelle.  Dans l’Ancien Testament, Abraham 
et Sarah ont été visités par trois étrangers.   Deux d’entre eux se 
sont avérés être des anges et le troisième, le Seigneur Lui-même. 
(Genèse  18).  Les citoyens de Sodome n’ont pas reconnu ces deux 
anges quand ils sont allés à la ville tard le lendemain (Genèse 
19).   Dans les Évangiles, à peu près toute la nation d’Israël était 
inconsciente du fait que leur Messie tant attendu était au milieu 
d’eux.   L’auteur du livre aux Hébreux a exhorté ses lecteurs,  
“N’oubliez pas l’hospitalité, car en l’exerçant certains ont sans 
le savoir logé des anges” (Hébreux 13:2).

Jésus a donné à Ses disciples (et à nous) un aperçu de ce que sera le 

jour du jugement comme dans Matthieu 25. Il peint une image de 
l’humanité comme étant séparé sur des côtés opposés en fonction 
de la façon dont ils ont aidé ou non les gens dans leur service pour 
Lui.   La chose curieuse de ceux qui occupent les deux côtés est 
qu’ils n’ont aucun souvenir d’avoir aidé ou ne pas avoir aidé Jésus. 

Jésus explique que la façon dont nous nous soucions des pauvres, 
des nécessiteux et de l’étranger est comme s’occuper de Lui.  Une 
fois j’ai participé à un concours pour avoir la chance de gagner 
un petit déjeuner avec l’acteur/scénariste Bryan Cranston.  Je n’ai 
pas gagné.  Mais il y a toujours une chance qu’un jour M.Cranston 
révèlera que tout le temps qu’un serveur débraillé bousillait ma 
commande, c’était vraiment lui déguisé!  Je ne pense pas que cela 
se produise mais alors c’est un prérequis pour être surpris.  

En attendant, je souhaite être prêt pour la “célébrité” ultime qui 
est sûr de venir en ce jour du jugement pour toute l’humanité.   
Accueillons tous les étrangers de ce monde afin que la surprise ce 
jour-là soit joyeuse.  

Tim & Susan Davis - Compassion et Justice de l’AÉÉ

Une fois nous étions des étrangers était une lecture simple mais précieuse.   
Observez ce que l’auteur a à dire de son expérience avant que je raconte une 
histoire similaire et pourtant différente au sujet d’une amitié inattendue.   

“Je n’aurais jamais pu imaginer devenir ami avec un homme Syrien à une 
distance de 6,000 miles,  un homme Musulman dont les enfants l’appellent 
Abba.   Mohammed a changé ma vie …. Si vous m’insérez dans l’histoire du bon 
Samaritain, je ne suis pas seulement le bon Samaritain;  je ne suis pas seulement 
celui qui s’est arrêté pour aider.  Je suis aussi l’homme couché sur le bord de la 
route, abattu.  Je suis celui qui meurt d’égoïsme, d’hyper-vigilance et de peur.  Le 
rôle du bon Samaritain, dans un rôle inversé que je n’ai pas pu voir venir, a été 
repris par Mohammed.   Avant même que je le connaisse, il m’a appelé ami.”

Shawn raconte comment cette amitié a changé sa vie.  J’ai aussi été béni avec 
des amitiés qui ont transformées ma vie.   Plusieurs leçons se sont littéralement 
faufilées par les craques de la porte de mon bureau lors d’interactions avec 
un groupe d’adultes ayant une déficience intellectuelle qui participent à un 
programme de jour dans notre bâtiment.   Je vois leurs allées et venues et 
renvoie plusieurs salutations enthousiastes.  Des bonnes relations totalement 
inattendues se sont développées.  Il y a une jeune femme en particulier qui 
partage un dîner hebdomadaire avec moi.  

Au début, je ne savais jusqu’à quel point je pouvais aller avec elle, mais Dieu 
m’a surpris avec de nouvelles idées.  J’ai tellement appris en étant exposée à 
une communauté de gens qui aiment inconditionnellement et prennent plaisir 
dans les routines quotidiennes de la vie.   Je remarque à l’occasion que les gens 
ignorent, prennent leur distance ou se moquent des personnes qui ont des 
besoins spécifiques, ne manifestant pas d’amour ou d’acceptation.   Quand 
je rencontre de telles réactions, mon cœur se brise.  Le monde serait un bien 
meilleur endroit si nous nous recevions les uns 
les autres avec l’humilité et la grâce que Jésus 
a démontré quand Il a marché parmi l’affligé, 
l’esseulé et le rejeté.  L’amour et la compassion 
brisent tant de barrières.  

Moi aussi j’ai été prise par surprise en tendant 
la main à l’étranger.  Cette petite action m’a béni 
et m’a appris ce que signifie aimer et être aimé 
par ton prochain.  

Susan Page - Coordonnatrice en 
       Relations d’Églises de l’AÉÉ 

Étrangers Maintenant devenus Famille
Dans notre vision de l’AÉÉ, dans le cadre de notre OPBJECTIF stratégique appelé Compassion et Justice, nous nous efforçons d’être intentionnels dans nos 
efforts pour accueillir des étrangers au Canada.  Une génération future peut regarder en arrière à cette époque et l’appeler la crise mondiale des réfugiés 
du 21ième siècle.  Des millions de gens fuient la guerre, la pauvreté et la persécution.  Ici à l’Église  Peoples de Montréal  nous avons assisté à un afflux de 
personnes fuyant le Nigéria, l’Iran et la Syrie.   Lorsque le Canada a ouvert la porte à 25,000 réfugiés Syriens, notre église a décidé de s’impliquer.   Un comité 
d’action fut rapidement organisé, dirigé par Jon Warmington et Grace Lalonde qui ont déjà travaillé avec des réfugiés.  Dès que nous avons annoncé notre 
intention à l’assemblée, nous avons obtenu un accord sans réserve et l’argent a été rapidement ramassé.   Nous avons vu le Seigneur rassembler un groupe de 
personnes douées et prêtes à agir pour élaborer un plan pour aider la famille Nasro.  Cette famille reconnaissante de 6 personnes est arrivée à notre porte avec 
des valises à la main. 

Avant leur arrivée, notre comité devait réfléchir à l’endroit où ils devraient habiter, où leurs enfants iraient à l’école et ce que serait un budget raisonnable 
pour la première année.   Comment pourrions-nous correctement meubler un appartement?  Tous ces détails ont été élaborés.  Le comité s’est assuré que 
nous leur organisions une fête de bienvenue où des vélos et d’autres cadeaux 
étaient offerts.   Notre tâche était également de les aider à naviguer dans le système 
d’autobus & metro et de les intégrer au programme de soins de santé du Québec.  

Après que les Nasros se soient installés, ils ont continué à se rendre à notre église 
par les transports en commun de Ville-St. Laurent au centre-ville.  Petit à petit, leurs 
compétences en anglais se sont améliorées.   Récemment, Shukri a trouvé un travail 
à temps plein dans son propre métier.   Les Nasros font partie de notre famille;  nous 
les aimons et ils nous aiment!    Lorsque nous sommes découragés, nous regardons 
cette famille et nous réalisons que nous avons réussi ceci – des étrangers sont 
maintenant devenus famille et la compassion augmente!   En Décembre 2018, les 
Nasros  sont devenus membres d’une équipe de bienvenue pour une deuxième famille 
Syrienne, les Jahjah qui sont arrivés juste avant Noël.  La joie était contagieuse et les 
leçons apprises avec notre première famille ont rendu les choses beaucoup plus faciles.    

Pasteur Ken Godon & Grace Lalonde - Église Peoples de Montréal, QC

Accueillez-vous donc les uns les autres comme Christ 
vous a accueillis, pour la gloire de Dieu.

 (Romains 15:7)

Dieu est Bon Tout le Temps 
Mon histoire en est une de la grâce souveraine de Dieu à l’œuvre à travers l’une des plus grandes atrocités de l’histoire.  De 1970 à 1975 une guerre civile éclata 
entre le gouvernement Cambodgien et les  Khmer Rouges, un régime communiste militant qui s’empara de la capitale Cambodgienne et renversa la République 
Khmer.  Ils ont pris le contrôle de toutes les grandes villes, évacuant et massacrant des centaines de milliers de personnes.   Plusieurs ont été chassés de leur maison 
et soumis aux travaux forcés.  Le sang de deux millions de personnes a été versé sur les  “champs de la mort” du Cambodge.   Mon frère et mon beau-frère, tous 
deux policiers, ont été tués avec ma première épouse, laissant nos deux filles, Dany and Dariya.  Plus tard, en 1977, on m’a dit que j’étais sur la liste noire des Khmer 
Rouges et j’ai été obligé de fuir le Cambodge, laissant mes filles derrière moi.   En 1979, des soldats Vietnamiens et les forces Cambodgiennes ont pu récupérer et 
libérer le Cambodge.   C’est alors que j’ai appris que ma plus jeune fille Dariya était morte et que Dany était quelque part dans le pays. 

Après quelques mois de vaines recherches pour trouver Dany, ma nouvelle épouse Peou et moi avons quitté le Cambodge et sommes entrés dans un camp de 
réfugiés en Thaïlande.   Nous sommes restés là pendant 4 ans et c’est là que Jésus m’a trouvé, un homme rempli de haine, de colère, de vengeance et de désespoir.  
Dieu a utilisé un ami dans le camp pour partager la Bonne Nouvelle avec moi.  Je n’oublierai jamais les deux déclarations fortes de la Parole de Dieu.  “Il n’y a pas de 
paix,” dit le Seigneur, “pour le méchant” (Ésaïe 48:22) et Jésus est le seul véritable Donneur de Paix (Jean 14:27).

Après ces années, Dieu m’a permis de venir à Ottawa, Canada.  Avec d’autres réfugiés Cambodgiens, Dieu nous a conduits à établir une communauté de croyants, et 
je suis devenu leur Pasteur.   Nous avons été accueillis et soutenus par l’amour inébranlable des frères et sœurs de l’Église Metropolitan Bible.   En conséquence, la 
Communauté Évangélique Cambodgienne a été formée et nous avons pu avoir des cultes dans notre propre langue et créer une école du Dimanche où nos enfants 
apprendraient à connaitre le Sauveur.   En 1987, Dieu nous a bénis avec une petite fille Rosa qui a grandi à Ottawa et a épousé un homme pieux.  Nous sommes 
bénis d’être des grands-parents.   Un cadeau très spécial envoyé de Dieu est arrivé en 1992, quand après 15 ans de séparation, ma fille Dany a pu venir au Canada.  
Dany est maintenant mariée et a 3 enfants.  Dieu est si bon! 

En 2003, nous avons obtenu notre propre bâtiment et Dieu l’a béni alors que nous avons pu évangéliser la communauté d’Ottawa où de nombreux Cambodgiens 
sont venus habiter.   Bien que nous soyons à une distance physique de la Met, nous la considérons comme notre église-mère.  

Ce que l’homme a prévu pour le mal, Dieu l’a prévu pour le bien et nous Le louons et Le glorifions.  Dieu est bon tout le temps et tout le temps Dieu est bon!  

Pasteur Saroeun Sou - Communauté Évangélique Cambodgienne, Ottawa, ON

Jésus est le seul véritable Donneur de Paix 
(Jean 14:27)

 Laissez les petits 
enfants Venir à Moi 
et ne les Empêchez 
pas car le Royaume 

des cieux est
Pour ceux qui leur 

ressemblent.”
(Matthew 19:14)
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Par conséquent, accueillez-vous les uns les autres 
comme Christ vous a accueilli, pour la gloire de Dieu

 (Romains 15:7)

UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 

• Il y a 11 Langages distincts d’Assemblées au sein de l’AÉÉ 
 • Anglais • Français • Espagnol • Cantonais • Mandarin • Swahili •
 • Khmer • Créole • Tagalog • Lao • Ojibwe •

• Nous avons un partenariat stratégique en cours 
avec One Hope Canada 

    6 Églises de One Hope Canada se sont jointes à la
    Famille de l’AÉÉ et 6 sont en cours de le faire 

• Toute première Orientation des Nouveaux 
Pasteurs de l’AÉÉ 

 14 nouveaux Pasteurs de l’Ontario,  la Saskatchewan,
 L’Alberta et la Colombie Britannique ont assisté à notre 

première   Orientation de l’AÉÉ tenue en Février 2019

• En chiffres en 2018
 Intronisations = 44
 Certificat de Ministère = 19
 Ordinations ou reconnaissance de = 19

C’est incroyable d’être dans le ministère et d’entendre les récits de 
nombreuses personnes dont les vies ont été changées par une main 
chaleureusement tendue vers eux en guise de bienvenue.  

Voici quelques faits saillants : 

• Un homme de Bulgarie a été sélectionné pour immigrer au Canada. 
Il avait des craintes concernant ce voyage.  “Qui nous aidera lorsque 
nous arriverons au Canada?”  La réponse est venue quand un Pasteur 
l’a encouragé et à son arrivée l’a aidé à trouver un appartement.  En 
entrant dans sa nouvelle demeure, il a été surpris  de voir tous ces 
gens peindre les murs et les armoires!  Notre nouvel ami a commencé 
récemment à fréquenter notre église à Verdun.  Pour reprendre les 
propres mots de Nicolay “Dieu a fait tant de miracles pour moi!”

• Un jeune Chrétien Australien qui, se sentant amené à servir 
à Montréal, a bénéficié du mentorat d’un Pasteur de l’AÉÉ et 
maintenant lui-même sert dans une église.  

• Un homme originaire d’Amérique du Sud qui a été accueilli par un 
Pasteur intérimaire d’une église de l’AÉÉ, a été choisi pour être leur 
Pasteur.   

• Un jeune homme de Chine, en entendant le nom d’une église de 
l’AÉÉ, s’exclama avec enthousiasme que quand il était petit, lui et ses 
parents sont à arrivés à Montréal et que cette église avait vraiment 
aidé sa famille!

• Un missionnaire et une communauté d’église ont aidé une famille 
d’Albanie à s’installer dans un appartement, avec des meubles et 
des vêtements chauds.  Ils ont ensuite référé la famille à une église 
Française puisque le couple conversait plus couramment en Français.   

• Une jeune femme enceinte pour la première fois qui se sentait très 
seule à Montréal alors qu’elle attendait l’immigration de son mari au 
Canada.  À ses yeux, l’église qui l’a accueilli est devenue sa famille!

• L’homme Musulman qui qualifie la communauté d’église comme les 
seuls vrais amis de sa famille !

Quand on considère les nombreuses personnes qui sont arrivées au Canada, 
on commence à se rendre compte qu’en tant “qu’étrangers” nous avons tous 
besoin d’une personne ou d’une famille d’église qui devient un lien clé … 
un pont pour ainsi dire.  Prions pour des occasions de démontrer l’amour 
de Dieu à  “l’étranger” parmi nous.   Faisons quelque chose pour offrir un 
nouveau lien et peut-être pourrions-nous être ce pont et regarder Dieu 
faire un miracle dans la vie d’un “étranger.”   Soyez prêts à être émerveillés 
par les bénédictions!  

“Alors Il dit à ses disciples : “La moisson est grande, mais il y a peu 
d’ouvriers.  Priez donc le maitre de la moisson d’envoyer des ouvriers 
dans sa moisson.” (Matthieu 9:37-38).

Rév. Del Gibbons - Directeur Régional de l’AÉÉ du Québec 

Le Sauveur des hommes est venu chercher et 
sauver les âmes qui étaient perdues….

Son Esprit a été ému pour le monde qu’Il
aimait avec la compassion sans borne de Dieu.

Et encore il y a des champs où les 
ouvriers sont peu nombreux et toujours il y a

des âmes sans pain, Et encore des yeux
qui pleurent où les ténèbres sont profondes
et toujours des brebis errantes à conduire.

Sauf si je suis ému de compassion
Comment habite Ton Esprit en moi?

En paroles et en actes, l’amour ardent est mon
besoin; Je sais que je peux trouver cela en Toi

PAROLES: ALBERT ORSBORN MUSIC:
TRADITIONAL TUNE – THE OLD RUSTIC BRIDGE

S.A. SONG BOOK #527 SECTION:
THE LIFE OF HOLINESS – CONSECRATION AND SERVICE

Merci Père Céleste pour Ton infini fidélité et tendresse  
Accorde-nous un amour ardent et de la compassion pour les  

Affligés et les abattus.  Puissions-nous avoir des cœurs et des 
bras ouverts Pour servir ceux qui sont perdus, les esseulés, les 

égarés et l’étranger.

“C’est Moi qui prendrai soin de mes brebis, c’est Moi qui 
les ferai se reposer,  déclare le Seigneur, l’Éternel.  J’irai à 

la recherche de celle qui est perdue,  je ramènerai celle qui 
s’est égarée, je panserai celle qui est blessée et  j’assisterai 

celle qui est affaiblie...” (Ézékiel 34: 15-16).

Merci à ceux et celles qui ont contribué au  Magazine Connect 
de l’AÉÉ cette année. Je prie que nos cœurs aient été touchés 

et interpellés.  Avec des actions de grâce pour tout ce que 
Dieu  a accompli par Son Esprit, puissions-nous être inspirés  

à continuer Son travail, étant toujours attentifs aux Grands 
Commandements et à la Grande Commission… d’aimer et 

d’aller, démontré alors que nous accueillons l’étranger.

Susan Page - Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ 

Un Pont

Faits Saillants de l’AÉÉ – Saviez-vous …?

Visitez notre site web @ 
 agcofcanada.com

En savoir plus:
•  Notre Personnel de l’AÉÉ 
•  Notre Déclaration de Foi & Doctrine de l’AÉÉ 

•  Histoire de l’AÉÉ 
•  Trouver une Église de l’AÉÉ
•  Événements à venir & beaucoup plus …

Accueillir l’Étranger 
C’est dans un avion que, pour la première 

fois, je me suis vraiment senti étranger, comme 
différent des autres.  Ma famille partait pour notre voyage 

missionnaire en Amérique du Sud.   À  6’3”,  je pouvais voir bien 
au-dessus des sièges de l’avion plein de gens qui étaient différents 

de moi.  Ils avaient tous les cheveux noirs, les yeux bruns et la peau 
couleur cuivre.  J’étais celui qui était différent.  Michele et moi avec nos 
deux petites filles aux cheveux blonds et aux yeux bleus, nous étions 
différents;  nous nous démarquions, comme ne faisant pas partie des 
autres.

Pourtant, quelque chose de remarquable est arrivée quand nous avons 
atterri.  Nous étions reçus par un ami accueillant, quelqu’un qui servait 
de pont entre le malaise de ne pas se sentir intégré et notre nouvelle 
communauté.  Ensuite, quelque chose d’autre est arrivée.  Nous avons 
été accueilli dans une communauté de croyants, nous faisions partie de 
leur famille.  Oui, nous avions l’air différents, nous parlions des langages 
différents, mais il y avait un lien qui allait plus loin que nos origines 
ethniques ou linguistiques.  C’est une leçon que j’ai dû me rappeler à 
plusieurs reprises.  

Nous pensons souvent à “Accueillir l’Étranger” en invitant des gens qui 
sont différents de nous dans notre cercle fraternel, notre communauté, 
nos propres vies.  Comment alors pouvons-nous faire cela en tant 
qu’association d’églises?  Comment pouvons-nous pratiquer “l’accueil”  
afin que nous puissions fonctionner comme une famille et refléter le 
même amour à un monde perdu et mourant, un monde sans Christ?

Je voudrais partager quelques façons pratiques d’encourager un accueil 
chaleureux au sein de notre  Association:

    • Récemment, nous avons présenté la première Orientation des  
 Pasteurs de l’AÉÉ conjointement avec nos réunions de dirigeants  
 du SOMMET DE L’AÉÉ. C’était l’occasion pour le Personnel de l’AÉÉ  
 et les membres du Conseil d’Administration de rencontrer ceux qui  
 sont nouveaux et leur souhaiter la bienvenue.  Nous avons passé  
 du temps à prier les uns pour les autres et se réjouir les uns avec  
 les autres.

    • Nos Rencontres de Dirigeants de Ministères Régionaux de l’AÉÉ  
 et les Cafés des Pasteurs reflètent notre volonté de renforcer  
 nos liens familiaux en tant qu’association.  Accueillir, rassembler,  
 apprendre les uns des autres et se célébrer les uns les autres fait  
 partie de ce que nous sommes.

    • Nos Conférences Régionales et Nationales de l’AÉÉ donnent  
 l’occasion de pratiquer cet accueil. 

    • Notre Personnel National de l’AÉÉ est disponible et souhaite  
 visiter et participer à des occasions spéciales comme les   
 intronisations pastorales, les célébrations d’anniversaire, etc.    
 Faites-nous savoir à propos de vos célébrations de famille afin que  
 nous puissions nous joindre à vous!  Ce sont des choses que les  
 familles font quand elles se réunissent.

    • Votre bureau National de l’AÉÉ est un lieu accueillant et   
 chaleureux.  Nous aimerions que vous puissiez arrêter prendre un  
 café et faire un brin de jasette!  Venez nous voir, envoyez un courriel  
 ou appelez-nous.  

Tout cela et plus nous aide à aller au-delà de notre propre famille à ceux 
de l’extérieur de la famille, ceux qui sont différents de nous.  Développer 
une culture accueillante dans votre 
famille se répand naturellement 
pour inclure les autres, ceux qui sont 
différents, le malade, le pauvre, le 
persécuté et le souffrant.  Il devient 
naturel d’être une communauté 
accueillante, non seulement 
pour accomplir une obligation 
religieuse…. ça vient du cœur!  
Quand vous vous sentez accueilli et 
accepté,  cela vous aide à continuer 
à accueillir les autres de la même 
façon.

Rév. Bill Allan - Président de l’AÉÉ
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Accueillant les Étrangers Parmi Nous
“Nos cœurs de pierre deviennent des cœurs de chair quand nous apprenons où pleurent les parias.”    

(Brennan Manning)

Dans la compréhension d’Israël de ce qu’était le peuple de Dieu, un thème central était, vivre 
en paix  (shalom).   Vivre en paix est tellement plus qu’avoir un sentiment de paix à l’intérieur 
de soi.   Aujourd’hui, dans le Nord Global, la paix a été personnalisée et individualisée.  
Souvent nous prions pour que quelqu’un ressente la paix quand ils ont à prendre une décision 
difficile ou qu’ils rencontrent une situation délicate.  La paix (shalom), au sens biblique, est 
de vivre en paix, c’est-à-dire faire ce qui est juste, aimer la bonté, faire preuve de miséricorde;  
c’est d’avoir de la compassion.  Jacques comprenait cela en prenant soin des orphelins et des 
veuves parmi nous.  Israël a souvent été appelé et aussi rappelé à prendre soin des voyageurs 
parmi eux.  Jésus a enseigné, sous forme de parabole, ce que signifie réellement aimer son 
prochain.

En 2015 un groupe de Soudanais (Uduk) a commencé à fréquenter notre église.  Ils étaient 
venus à Moose Jaw en tant que réfugiés, luttant pour trouver leur chemin dans ce nouvel 
endroit  – apprenant à faire confiance et à être digne de confiance.  Sunningdale a décidé 
d’ouvrir largement nos portes et nos vies à cette communauté de frères et de sœurs et ils 
nous ont gracieusement rendu le même geste.   Dans et à travers ce lien nous avons appris ce 
que signifie être des personnes « shalom »  ensemble.  

L’automne dernier, Octobre 2018, nous avons eu le privilège d’accueillir une autre famille 
Soudanaise non seulement au Canada mais à Sunningdale.  La famille Ezra est débarquée au 
Canada avec vraiment rien en termes de possessions ou de compréhension culturelle mais en 
raison de notre lien avec nos frères et sœurs Uduk, ils ont pu trouver ici une famille d’église.   
Nous avons pu marcher avec eux pour les aider à s’installer et s’ajuster, en leur fournissant 
immédiatement un endroit pour continuer d’apprendre et de grandir dans leur relation avec 
notre seul Seigneur et Dieu.  Ils nous ont à nouveau offert l’émerveillement de l’immensité de 
la famille de Dieu et nous ont démontré les plus grandes profondeurs de l’amour de Dieu qui 
dépasse les limites économiques, culturelles et raciales.  En un sens, c’est en accueillant les 
étrangers parmi mous que nous trouvons Dieu d’une manière profonde.  
Pasteur Richard Hovey - Église Sunningdale Community, Moose Jaw, SK
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Par conséquent, accueillez-vous les uns les autres 
comme Christ vous a accueilli, pour la gloire de Dieu

 (Romains 15:7)

UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 

• Il y a 11 Langages distincts d’Assemblées au sein de l’AÉÉ 
 • Anglais • Français • Espagnol • Cantonais • Mandarin • Swahili •
 • Khmer • Créole • Tagalog • Lao • Ojibwe •

• Nous avons un partenariat stratégique en cours 
avec One Hope Canada 

    6 Églises de One Hope Canada se sont jointes à la
    Famille de l’AÉÉ et 6 sont en cours de le faire 

• Toute première Orientation des Nouveaux 
Pasteurs de l’AÉÉ 

 14 nouveaux Pasteurs de l’Ontario,  la Saskatchewan,
 L’Alberta et la Colombie Britannique ont assisté à notre 

première   Orientation de l’AÉÉ tenue en Février 2019

• En chiffres en 2018
 Intronisations = 44
 Certificat de Ministère = 19
 Ordinations ou reconnaissance de = 19

C’est incroyable d’être dans le ministère et d’entendre les récits de 
nombreuses personnes dont les vies ont été changées par une main 
chaleureusement tendue vers eux en guise de bienvenue.  

Voici quelques faits saillants : 

• Un homme de Bulgarie a été sélectionné pour immigrer au Canada. 
Il avait des craintes concernant ce voyage.  “Qui nous aidera lorsque 
nous arriverons au Canada?”  La réponse est venue quand un Pasteur 
l’a encouragé et à son arrivée l’a aidé à trouver un appartement.  En 
entrant dans sa nouvelle demeure, il a été surpris  de voir tous ces 
gens peindre les murs et les armoires!  Notre nouvel ami a commencé 
récemment à fréquenter notre église à Verdun.  Pour reprendre les 
propres mots de Nicolay “Dieu a fait tant de miracles pour moi!”

• Un jeune Chrétien Australien qui, se sentant amené à servir 
à Montréal, a bénéficié du mentorat d’un Pasteur de l’AÉÉ et 
maintenant lui-même sert dans une église.  

• Un homme originaire d’Amérique du Sud qui a été accueilli par un 
Pasteur intérimaire d’une église de l’AÉÉ, a été choisi pour être leur 
Pasteur.   

• Un jeune homme de Chine, en entendant le nom d’une église de 
l’AÉÉ, s’exclama avec enthousiasme que quand il était petit, lui et ses 
parents sont à arrivés à Montréal et que cette église avait vraiment 
aidé sa famille!

• Un missionnaire et une communauté d’église ont aidé une famille 
d’Albanie à s’installer dans un appartement, avec des meubles et 
des vêtements chauds.  Ils ont ensuite référé la famille à une église 
Française puisque le couple conversait plus couramment en Français.   

• Une jeune femme enceinte pour la première fois qui se sentait très 
seule à Montréal alors qu’elle attendait l’immigration de son mari au 
Canada.  À ses yeux, l’église qui l’a accueilli est devenue sa famille!

• L’homme Musulman qui qualifie la communauté d’église comme les 
seuls vrais amis de sa famille !

Quand on considère les nombreuses personnes qui sont arrivées au Canada, 
on commence à se rendre compte qu’en tant “qu’étrangers” nous avons tous 
besoin d’une personne ou d’une famille d’église qui devient un lien clé … 
un pont pour ainsi dire.  Prions pour des occasions de démontrer l’amour 
de Dieu à  “l’étranger” parmi nous.   Faisons quelque chose pour offrir un 
nouveau lien et peut-être pourrions-nous être ce pont et regarder Dieu 
faire un miracle dans la vie d’un “étranger.”   Soyez prêts à être émerveillés 
par les bénédictions!  

“Alors Il dit à ses disciples : “La moisson est grande, mais il y a peu 
d’ouvriers.  Priez donc le maitre de la moisson d’envoyer des ouvriers 
dans sa moisson.” (Matthieu 9:37-38).

Rév. Del Gibbons - Directeur Régional de l’AÉÉ du Québec 

Le Sauveur des hommes est venu chercher et 
sauver les âmes qui étaient perdues….

Son Esprit a été ému pour le monde qu’Il
aimait avec la compassion sans borne de Dieu.

Et encore il y a des champs où les 
ouvriers sont peu nombreux et toujours il y a

des âmes sans pain, Et encore des yeux
qui pleurent où les ténèbres sont profondes
et toujours des brebis errantes à conduire.

Sauf si je suis ému de compassion
Comment habite Ton Esprit en moi?

En paroles et en actes, l’amour ardent est mon
besoin; Je sais que je peux trouver cela en Toi

PAROLES: ALBERT ORSBORN MUSIC:
TRADITIONAL TUNE – THE OLD RUSTIC BRIDGE

S.A. SONG BOOK #527 SECTION:
THE LIFE OF HOLINESS – CONSECRATION AND SERVICE

Merci Père Céleste pour Ton infini fidélité et tendresse  
Accorde-nous un amour ardent et de la compassion pour les  

Affligés et les abattus.  Puissions-nous avoir des cœurs et des 
bras ouverts Pour servir ceux qui sont perdus, les esseulés, les 

égarés et l’étranger.

“C’est Moi qui prendrai soin de mes brebis, c’est Moi qui 
les ferai se reposer,  déclare le Seigneur, l’Éternel.  J’irai à 

la recherche de celle qui est perdue,  je ramènerai celle qui 
s’est égarée, je panserai celle qui est blessée et  j’assisterai 

celle qui est affaiblie...” (Ézékiel 34: 15-16).

Merci à ceux et celles qui ont contribué au  Magazine Connect 
de l’AÉÉ cette année. Je prie que nos cœurs aient été touchés 

et interpellés.  Avec des actions de grâce pour tout ce que 
Dieu  a accompli par Son Esprit, puissions-nous être inspirés  

à continuer Son travail, étant toujours attentifs aux Grands 
Commandements et à la Grande Commission… d’aimer et 

d’aller, démontré alors que nous accueillons l’étranger.

Susan Page - Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ 

Un Pont

Faits Saillants de l’AÉÉ – Saviez-vous …?

Visitez notre site web @ 
 agcofcanada.com

En savoir plus:
•  Notre Personnel de l’AÉÉ 
•  Notre Déclaration de Foi & Doctrine de l’AÉÉ 

•  Histoire de l’AÉÉ 
•  Trouver une Église de l’AÉÉ
•  Événements à venir & beaucoup plus …

Accueillir l’Étranger 
C’est dans un avion que, pour la première 

fois, je me suis vraiment senti étranger, comme 
différent des autres.  Ma famille partait pour notre voyage 

missionnaire en Amérique du Sud.   À  6’3”,  je pouvais voir bien 
au-dessus des sièges de l’avion plein de gens qui étaient différents 

de moi.  Ils avaient tous les cheveux noirs, les yeux bruns et la peau 
couleur cuivre.  J’étais celui qui était différent.  Michele et moi avec nos 
deux petites filles aux cheveux blonds et aux yeux bleus, nous étions 
différents;  nous nous démarquions, comme ne faisant pas partie des 
autres.

Pourtant, quelque chose de remarquable est arrivée quand nous avons 
atterri.  Nous étions reçus par un ami accueillant, quelqu’un qui servait 
de pont entre le malaise de ne pas se sentir intégré et notre nouvelle 
communauté.  Ensuite, quelque chose d’autre est arrivée.  Nous avons 
été accueilli dans une communauté de croyants, nous faisions partie de 
leur famille.  Oui, nous avions l’air différents, nous parlions des langages 
différents, mais il y avait un lien qui allait plus loin que nos origines 
ethniques ou linguistiques.  C’est une leçon que j’ai dû me rappeler à 
plusieurs reprises.  

Nous pensons souvent à “Accueillir l’Étranger” en invitant des gens qui 
sont différents de nous dans notre cercle fraternel, notre communauté, 
nos propres vies.  Comment alors pouvons-nous faire cela en tant 
qu’association d’églises?  Comment pouvons-nous pratiquer “l’accueil”  
afin que nous puissions fonctionner comme une famille et refléter le 
même amour à un monde perdu et mourant, un monde sans Christ?

Je voudrais partager quelques façons pratiques d’encourager un accueil 
chaleureux au sein de notre  Association:

    • Récemment, nous avons présenté la première Orientation des  
 Pasteurs de l’AÉÉ conjointement avec nos réunions de dirigeants  
 du SOMMET DE L’AÉÉ. C’était l’occasion pour le Personnel de l’AÉÉ  
 et les membres du Conseil d’Administration de rencontrer ceux qui  
 sont nouveaux et leur souhaiter la bienvenue.  Nous avons passé  
 du temps à prier les uns pour les autres et se réjouir les uns avec  
 les autres.

    • Nos Rencontres de Dirigeants de Ministères Régionaux de l’AÉÉ  
 et les Cafés des Pasteurs reflètent notre volonté de renforcer  
 nos liens familiaux en tant qu’association.  Accueillir, rassembler,  
 apprendre les uns des autres et se célébrer les uns les autres fait  
 partie de ce que nous sommes.

    • Nos Conférences Régionales et Nationales de l’AÉÉ donnent  
 l’occasion de pratiquer cet accueil. 

    • Notre Personnel National de l’AÉÉ est disponible et souhaite  
 visiter et participer à des occasions spéciales comme les   
 intronisations pastorales, les célébrations d’anniversaire, etc.    
 Faites-nous savoir à propos de vos célébrations de famille afin que  
 nous puissions nous joindre à vous!  Ce sont des choses que les  
 familles font quand elles se réunissent.

    • Votre bureau National de l’AÉÉ est un lieu accueillant et   
 chaleureux.  Nous aimerions que vous puissiez arrêter prendre un  
 café et faire un brin de jasette!  Venez nous voir, envoyez un courriel  
 ou appelez-nous.  

Tout cela et plus nous aide à aller au-delà de notre propre famille à ceux 
de l’extérieur de la famille, ceux qui sont différents de nous.  Développer 
une culture accueillante dans votre 
famille se répand naturellement 
pour inclure les autres, ceux qui sont 
différents, le malade, le pauvre, le 
persécuté et le souffrant.  Il devient 
naturel d’être une communauté 
accueillante, non seulement 
pour accomplir une obligation 
religieuse…. ça vient du cœur!  
Quand vous vous sentez accueilli et 
accepté,  cela vous aide à continuer 
à accueillir les autres de la même 
façon.

Rév. Bill Allan - Président de l’AÉÉ
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(Brennan Manning)

Dans la compréhension d’Israël de ce qu’était le peuple de Dieu, un thème central était, vivre 
en paix  (shalom).   Vivre en paix est tellement plus qu’avoir un sentiment de paix à l’intérieur 
de soi.   Aujourd’hui, dans le Nord Global, la paix a été personnalisée et individualisée.  
Souvent nous prions pour que quelqu’un ressente la paix quand ils ont à prendre une décision 
difficile ou qu’ils rencontrent une situation délicate.  La paix (shalom), au sens biblique, est 
de vivre en paix, c’est-à-dire faire ce qui est juste, aimer la bonté, faire preuve de miséricorde;  
c’est d’avoir de la compassion.  Jacques comprenait cela en prenant soin des orphelins et des 
veuves parmi nous.  Israël a souvent été appelé et aussi rappelé à prendre soin des voyageurs 
parmi eux.  Jésus a enseigné, sous forme de parabole, ce que signifie réellement aimer son 
prochain.

En 2015 un groupe de Soudanais (Uduk) a commencé à fréquenter notre église.  Ils étaient 
venus à Moose Jaw en tant que réfugiés, luttant pour trouver leur chemin dans ce nouvel 
endroit  – apprenant à faire confiance et à être digne de confiance.  Sunningdale a décidé 
d’ouvrir largement nos portes et nos vies à cette communauté de frères et de sœurs et ils 
nous ont gracieusement rendu le même geste.   Dans et à travers ce lien nous avons appris ce 
que signifie être des personnes « shalom »  ensemble.  

L’automne dernier, Octobre 2018, nous avons eu le privilège d’accueillir une autre famille 
Soudanaise non seulement au Canada mais à Sunningdale.  La famille Ezra est débarquée au 
Canada avec vraiment rien en termes de possessions ou de compréhension culturelle mais en 
raison de notre lien avec nos frères et sœurs Uduk, ils ont pu trouver ici une famille d’église.   
Nous avons pu marcher avec eux pour les aider à s’installer et s’ajuster, en leur fournissant 
immédiatement un endroit pour continuer d’apprendre et de grandir dans leur relation avec 
notre seul Seigneur et Dieu.  Ils nous ont à nouveau offert l’émerveillement de l’immensité de 
la famille de Dieu et nous ont démontré les plus grandes profondeurs de l’amour de Dieu qui 
dépasse les limites économiques, culturelles et raciales.  En un sens, c’est en accueillant les 
étrangers parmi mous que nous trouvons Dieu d’une manière profonde.  
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